

# Puentes Quincenal

***El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible***

Vol. 8, No. 19, 28 de octubre, 2011

Para acceder a un texto completo en PDF copia de Puentes Quincenal, haga click [aquí](#).

## TITULARES

### Turbio camino a la Ministerial; Miembros exploran opciones

A menos de ocho semanas de la Reunión Ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC), las delegaciones están presionando para finalizar la inclusión de puntos en la agenda ministerial antes del plazo establecido: 2 de noviembre.

### Rusia logra acuerdo con UE en su proceso de adhesión a la OMC

Rusia y la Unión Europea (UE) anunciaron el pasado 21 de octubre que habían llegado a un acuerdo en relación a la adhesión del primero a la OMC. Aunque persisten algunas tensiones entre Rusia y su vecino Georgia, el acuerdo con la UE coloca a Moscú un poco más cerca de su entrada a la OMC.

### Presión sobre las negociaciones del proyecto de ley agrícola de EE.UU.

El plazo se agota para que las negociaciones sobre la legislación agrícola 2012 en los EE.UU. empiecen a caminar en firme. El debate interno sobre el proyecto de ley ha presionado a los legisladores hacia una línea de tiempo inusualmente estricta que requiere el compromiso de diversos grupos de interés del sector agrícola.

### 'Economía verde' genera preocupaciones comerciales rumbo a Rio+20

Las delegaciones que han participado en las reuniones regionales para preparar el camino rumbo a la Conferencia de Rio+20, que tendrá lugar en junio próximo, debaten en torno a un acuerdo sobre el concepto de 'economía verde'. Mientras que algunos ven una redefinición de la economía como un patrón hacia el desarrollo sostenible, otros temen que el concepto sea sinónimo de proteccionismo y condicionante.

### Paraguay recibe primeros recursos por compensación renegociada de Itaipú

Resultado del proceso de renegociación - que concluyó el pasado mes de agosto - Brasil acordó compensar a Paraguay por un monto tres veces superior a la tasa establecida por la cesión de energía proveniente de la planta hidroeléctrica de Itaipú. Aunque durante esta semana Brasil realizó el primer pago de la compensación renegociada, el destino de los nuevos recursos en Paraguay es aún incierto.

### Flujo comercial del Perú seguirá en aumento este año

Según un informe de la agencia oficial Andina, el banco de inversión Credit Suisse aumentó sus proyecciones positivas sobre la balanza cambiaria del país andino a un monto que asciende a los US\$ 7.500 millones. Por su parte, los cálculos oficiales que ubican el superávit comercial del Perú en una cifra muy similar, en torno a los US\$ 7.400 millones,

son un importante aliciente para el país andino.

### Fuerte control de China en proyectos claves del Ecuador

Petróleo, minería, electricidad y en el horizonte cercano áreas como infraestructura y vialidad engrosan la carteras de proyectos de China en Ecuador. En los últimos cinco años, a un total de US\$ 8.625 millones ascendió la inversión del gigante asiático en Ecuador.

### México y países centroamericanos integrarán sus acuerdos comerciales

México y los países centroamericanos lograron cerrar las rondas de negociación para la unificación de sus acuerdos comerciales. La séptima ronda que se llevó a cabo del 18 al 21 de octubre en San Salvador permitió ajustar detalles de la “normativa común”.

## **EVENTOS Y PUBLICACIONES**

### Eventos

14-16 de noviembre. OMC: Examen de las Políticas Comerciales de Ecuador. Ginebra, Suiza.

### Publicaciones

Kim, J. (2011). Facilitating Trade in Services Complementary to Climate-friendly Technologies.

---

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce, Perla Buenrostro Rodríguez y Gustavo Salas. Director y Presidente Editorial: Ricardo Meléndez Ortíz; Editor en jefe ICTSD: Andrew Crosby; Director editorial Publicaciones ICTSD: Andrew Aziz; Directora editorial de publicaciones Puentes: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351



Lo invitamos a seguir a Puentes en